学校通信

わが城南

令和5年7月21日 第 4 号

大館市立城南小学校

学校教育目標:ふるさとに学び、どの子どもも喜んで活動する学校 [Tel 42-3025]

読書のススメ

校長 福司 登志子

本日、1 学期の終業式を行いました。明日から、子どもたちが楽しみにしていた夏休みです。 1 学期の授業日数は72日(1年生は71日)でした。学習や生活、行事等毎日のがんばりを72個積み重ねて、子どもたちは成長しました。夏休みは家庭や地域で過ごすことになります。 安全にそして楽しく過ごしてほしいと思います。

さて、学校の玄関をはいってすぐの場所に「おすすめの図書コーナー」があります。読み聞かせボランティアの方々や栗盛図書館のスタッフさんからおすすめの本を紹介してもらったものです。夏休みに向けて、「海水浴に行きたくなる」本、「にがてな虫も好きになるような」本、「心がフッと軽くなるような」本、「大人でもむずかしいことをできるようになる」本、など、カードには目を引くタイトルが付けられています。メッセージカードには手書きでその本の魅力が紹介されており、子どもだけでなく大人も思わず手に取りたくなるほどです。

本校の中休みや昼休みの図書館は、本を返したり借りたりする子どもたちでいつも混んでいます。じっくりと本を探す子、職員に本の感想を熱く(?)語る子、友達に「これ、おもしろいよ」と宣伝する子、どの子も楽しそうな表情です。わたしが昼の放送で読む本を探しに行くと、「これ、いいんじゃないですか」と教えてくれる子もいます。1年生の子どもたちも、お気に入りの本を抱えて図書室までの階段を上り下りしています。ふだん、なかなか読めない長編の本、お気に入りの作家のシリーズの本、いつもとは違うジャンルの本など、ぜひ、この夏休みも読書時間を楽しんでほしいと思います。文章を読んで想像を広げること、知らなかった世界の知識を得ることそして自分の考えをもつこと。よく「本との出会い」という言い方をしますが、1冊の本にも人との出会いと同じように対話があり、感情の動きがあり、それはかけがえのない体験と言えます。

先日の児童総会で、メディアとの付き合い方が議題となりました。使う時間や時間帯など、 積極的に意見交換がなされました。自由な時間がふえる夏休みだからこそ、ルールを守った使 い方ができるよう、ご家庭でもお子さんといっしょに確認していただきたいと思います。読書 に限らず、ロボット教室への参加や子どもハローワークへの参加、地域行事への参加を予定し ている子どもたちも少なくないと思います。

さまざまな体験を通して、2023年夏も有意義に過ごせますように。





祖父母参観。学期末授業参観 (6/29)

○一学期末PTA授業参観、学年・学級懇談会

6月29日(木)、3校時は祖父母参観を、5校時はPTA授業参観を行いました。その後、PTA講演会・学年・学級懇談会を行いました。たくさんの保護者の方々などに参加いただき、ありがとうございました。どの学年の子どもたちもおうちの方々に来ていただき、張り切っていました。





ネットモラル教室 (6/29) > -

「親も子も学ぼう

~ネットを正しく使える人になるために」

広島県教科用図書販売(株)の隅貴美さんを講師にネット モラル教室を行いました。午前中は子ども達に、午後から



は保護者の方々にお話し していただきました。

ネット依存・ネットい

じめ・個人情報の取り扱いなど動画を見ながら、ネットの問題について考えました。正しく使うと便利なものも誤って使うと危険なものになります。親子でぜひ話題にしていただき、正しい使い方を身に付けて欲しいと思います。



4年生が、南アフリカ共和国出身の ALTヴァネッサ先生と外国語活動の 時間に交流活動を行いました。

南ア共和国のことを聞いたり、日本に 来ての感想などを聞いたりして、自分 たちと似ていることや違うことを感じ ていました。一緒に会話したりして楽 しい時間を過ごしました。



ゲリラライブ(?)開催

中休み突然響き渡るサックスの音色 に子ども達が集まってきました。本校 職員が得意なサックスを演奏しまし た。今流行の歌などのサプライズ演奏 に校内の皆が圧倒されました。



タブレットを使っての学習や活動を頑張っています

秋田県のICT支援事業モデル校の指定を受けていることもあり、タブレットを使った 授業や活動が様々な場面で展開されております。他機関の視察や研究会があり、タブレッ トを使いながら自分の意見を積極的に発表する子ども達の姿が見られました。











小中合同あいさつ運動(7/12)

今年も小中合同あいさつ運動が行われ、中学生と一緒に学年 あいさつリーダーの1年生とさわやか生活委員会の子ども達が 参加しました。あいにくの雨模様の中でしたが、清々しい挨拶



の声が響き、 朝からたくさ んの元気をも らえました。



次の合同あいさつ運動は、8月30日の予定です。

ハチ公生誕100年プロジェクト(7/11)

今年はハチ公生誕100年。大館市でも各種イベントが企 画されています。そこに目を付けた6年生がハチ公に焦点を当 てて総合で活動をします。その一環として、11日大館市観光 課の濱田渚さんにプロジェクトの説明をしていただきました。 ハチ公の生い立ちのお話やクイズなどでハチ公のことを深く知 ることができました。



主な行事予定



7/31(月)~8/2(水)

常陸大宮市との交流 6年生12名参加

25日(金) 学校安全日 2学期始業式 5校時限(下校14:50) PTA登校指導 スクールガードリーダー登校指導

28日(月) 夏休み作品展 (~9/1)

29日(火)全校一斉漢字テスト

30日(水) 小中合同あいさつ運動

31日(木) PTA登校指導



1日(金)全校一斉計算テスト

2日(土) 城南オリンピック PTA奉仕作業 給食なし・特別日課 4 時間授業

5日(火) PTA登校指導 全校一斉クリーンアップ(朝) 城南っ子の集い クラブ

8日(金) 4年生曲げわっぱ制作

11日(月) 振替休業日(2日の分)

12日(火)避難訓練Ⅱ(火災)委員会

13日(水) 6年プール片付け

19日(火) ふれあい集会 クラブ

20日(水) 第2回学校運営協議会

22日(金) 5年脊柱側湾検査

26日(火) クラブ

28日(木)算数科指定訪問

全校5校時限 下校14:20

※ 予定は、都合により変更になる場合が あります。ご了承ください。

■アルミ缶回収継続中

アルミ缶の回収を行っております。SDGsの取組の一環としてご協力をお願いします。いっても職員玄関にお持ちください。ステージの中幕の購入に充てる予定です。

TO STANKER WANTER

5日(木) 特別日課全校4時間 給食あり 下校12:50 就学時健診

7日(土) きりたんぽまつり(~9日)

10日(火) 学習発表会予行 下校14:20

12日(木) こころの劇場

13日(金) 6年学習発表会準備(6校時) 1~5年5校時限で下校14:50

14日(土) 学習発表会

16日(月) 振替休業日(14日の分)

20日(金) 特別日課 4校時限・給食あり 先生方の研究会 下校12:45

30日(月)全校5時間 ICT公開前日準備

31日(火) ICT公開授業 特別日課3時間

保護者の皆様。地域の皆様へ 一定人のとうなります。

7月22日(土)~8月24日(木)

これから夏休みが始まり、家庭・地域での生活が中心になります。暑い日が多くなり、水の事故・交通事故・不審者熊による被害も心配されます。熱中症とともに感染症対策も重要です。特に、道路の横断や自転車の乗り方については、危険なことがないように過ごして欲しいと思います。

学校でも事前指導を行いましたが、子 どもたちが、安全で健全な夏休みを過ご すことができるよう、各ご家庭での見届け、 地域の方々の声かけなどもお願いいた します。

何かお気付きのことがありましたら 学校(42-3025)までご連絡ください。 なお、お盆閉庁期間(8/11~15)の 緊急連絡先は、

大館市教育委員会43 - 7112 (夜間は市役所49 - 3111)となります